

## 令和5年度第4回 旭川方面名寄警察署協議会議事概要

- 1 開催日時  
令和6年3月11日（月） 午後2時0分から午後3時40分までの間
- 2 開催場所  
旭川方面名寄警察署大会議室
- 3 出席者
  - (1) 旭川方面公安委員会 1名  
委員長 井上 雄 樹
  - (2) 協議会委員 5名（定員8名、欠席3名）  
会長 林 壽 和  
副会長 佐藤 弘 基  
委員 萬谷 千 絵  
委員 得能 あけみ  
委員 齊藤 美代子
  - (3) 警察署 11名  
署長 米村 和 信  
副署長 宮下 賢 一  
分庁舎所長 寺岡 昌 司  
会計課長 佐藤 克 己  
生活安全課長 岸上 健 太  
地域課長 渡邊 敦 司  
刑事課長 小松 路 偉  
交通課長 佐藤 太 淳  
警務課長 荒川 淳（庶務担当） ほか事務局2名
- 4 会長挨拶
- 5 署長挨拶
- 6 旭川方面公安委員会委員挨拶
- 7 議事
  - (1) 業務概況説明
  - (2) 警察署の諸活動等
  - (3) 身近にある諸問題に関する意見・要望
- 8 前回（令和5年12月18日開催）の要望・意見に対する警察の措置状況
  - (1) バックカントリースキー遭難事故、外国人向け広報の実施要望について  
前回開催時に、バックカントリースキー遭難事故、外国人向け広報の実施要望を受け、中国語、韓国語、英語等の言語に対応したチラシを作成し、管内のスキー場の協力の下、広報啓発を行いました。今後も継続して実施します。
  - (2) 児童を対象とした夜光反射材配付行事の実施要望について  
登下校の児童を対象とした反射材配布行事の実施要望を受け、当署交通窓口に反射材を設置し、来署された方々へ随時配布を行いました。また、当署ロビーに反射材の見本を展示して、反射材の効果について体験するコーナーを設けていることを説明するとともに、新入学時期、春の交通安全運動等の期間における啓発活動を通じ、更なる配布を実施します。
- 9 協議内容  
協議会委員の意見、提言、要望及び質疑並びに警察署からの回答要旨  
委員：投資詐欺の被害防止方策について教えてほしい。  
回 答：世間では投資・財テクなどが流行しているようですが、うますぎる儲け話には必ず疑いの気持ちをもつことが重要です。  
日頃から周囲の皆さんで声を掛け合い、相談するなどしてお互いに関心を持ち合うことを心掛けてください。  
特に最近では30代～50代の方を対象にして、SNSを通じた投資勧誘の手

口が急増しています。  
SNS経由の儲け話は、簡単に信用せず慎重に対応してください。  
不審に感じた時は、お金を渡す前に必ず警察へ相談してください。

委員：主要スキー場のほか、スキー場からほど遠い郊外の山林でスキーヤーの痕跡を見かけたことがあるため、郊外地域にも啓発の看板を立てるなど幅広い注意喚起をしてはどうか。

回答：郊外地域の対策については、今後検討いたします。

委員：架空料金請求の電子マネーの仕組みに関する講話を聞き、ゲーム課金の危険性など講話内容が子供たちにも響くと思うので、是非学校で子供たちに説明してほしい。

回答：電子マネー詐欺の話はこれまでも管内各学校の防犯講話の際にお話してきており、今後も継続します。

委員：雪解け時期に毎年不法投棄のゴミが気になるため、パトロールをしてほしい。

回答：近隣には注意喚起のノボリもありますが、ノボリ旗が非常に古びているものを見かけます。交換はできないのですか。

回答：制服警察官による管内パトロールを通じて、不法投棄行為の抑止と検挙を行っています。

不法投棄事案は廃棄物処理法違反の罪に当たるため、投棄物件から投棄者をたどれる様な物がある場合は積極的に捜査をします。不法投棄を見かけた際には、通報をお願いします。

なお、名寄市では不法投棄防止のための防犯カメラと防犯カメラ設置中の看板を貸し出ししており、予防効果も期待出来るので、利用を検討してみてください。

また、ノボリ旗の交換に関しては、警察が全てを把握管理している訳ではなく、自治体や町内会が管理しているものもあるため、それぞれの管理者へご相談ください。

委員：融雪が進み、幼児、小中学生等が自転車に乗る機会が増えるため、幼児、小中学生等への自転車乗車時のヘルメットの着用と安全対策について関係機関と連携して講習してほしい。

回答：昨年、自転車乗車時のヘルメット着用が努力義務化となり、講話、ラジオ等においてヘルメット着用について広報啓発しています。

また、ヘルメット未着用の自転車運転者を停車させ、指導を行うなどの活動も行っています。

児童向け講習会などご要望については今後対応を検討いたします。

委員：高齢者による運転免許証の自主返納の現状について

回答：令和5年中1年間で、当署管内では100名弱の方が自主返納をしています。

## 10 その他

自転車シミュレータの実機体験、防災訓練要領の実演を行った。

## 11 次回開催予定

事務局から、次回は令和6年5～6月頃、名寄警察署において開催したい旨提案し、閉会した。